

みやま



【校訓】 自主 創造 博愛

— 教育目標 —

認め合い・高め合う生徒の育成

牧園中学校 「学校だより」

牧園町宿窪田 7 5 1 - 1

TEL 0 9 9 5 - 7 6 - 0 0 2 1

5 月号 令和 6 年 5 月 28 日



避難訓練 (噴火) 指導講話

社会人基礎力

校長 竹下 誠

5月に入り、気温も上昇して昼間は初夏の雰囲気が感じられますが、とても過ごしやすい日々が続いています。今月は、1年生が「SDGsの旅(地域の人材や施設を活用した学習)」, 2年生が「修学旅行」, 3年生が「職場体験学習」と、校外での活動を通じた学習を実施しました。普段とは違う環境での学習を通して、新たな学びがあるとともに、今後意識して取り組まなければならない課題等を明確にする機会にもなりました。

さて、今の中学生が社会を担う中心となる20年後の日本では、いわゆる生産年齢と呼ばれ、社会を支える世代の人口割合が全人口の52%程度と予想されています。つまり働く人が半分程度しかいないことになり、人手不足を補うために外国人労働者がさらに増加し、今よりも人工知能を備えたロボット等が普及するなど、社会全体がますます大きく変化していくことが予想されます。そのような時代に生きる子どもたちに身に付けて欲しい力は「対応力」です。様々な変化に対して冷静に状況を分析し、最善の対応策を生み出す力です。そのためには様々な知識や経験が必要で、自ら学び行動する姿勢が大切です。今の時代が必要とするのは、これからの社会を生き抜く力を身に付けた人材です。その必要な力の中に「社会人基礎力」というものがあるようです。「前に踏み出す力」, 「考え抜く力」, 「チームで働く力」の三つの力が重要であると言われています。言い換えれば「失敗を恐れず挑戦し、現状を分析して必要な計画と実践を行い、人とのコミュニケーションや人間関係を大切にしていく力」です。

また、現代は変化の激しい時代、先の読めない時代とも言われます。生きていく上では様々な風(困難)が吹きつけてくることもあり、そのような風に「立ち向かっていく力」も必要です。長い期間にわたって教師という仕事を続けていますが、昔に比べると子どもたちの耐性や心身のたくましさが弱まってきているように感じることがあります。深い愛情を注ぎながらも、時には困難なことに挑戦させることや、あえて手を貸さず見守ることも必要だと思えます。家庭でも、子どもたちの自立を促すような手立てを講じていただければありがたいと思えます。

2年生 修学旅行

学校内では体験することができない校外での活動を通じて、身に付けてほしい様々なことを学ぶことを大きな目的として、2年生の「修学旅行」が5月14日(火)~16日(木)の期間で行われました。1年生のときから千羽鶴や事前学習など長期に渡って準備を進めてきました。この2泊3日は大きな事故もなく楽しく過ごせました。この経験をを通して成長していく2年生に期待します。



3年生 職場体験学習

5月14日(火)から16日(木)まで3年生職場体験学習がありました。「勤労の苦勞・喜び、尊さや意義を学ぶ」「将来の職業選択の参考にする」「人間関係や生きる姿勢を学ぶ」など職場体験学習の目的を達成できたでしょうか。学習を引き受けていただいた多くの事業所の方々には深く感謝いたします。ありがとうございました。

アイアンケネル

えのきしいたけ

ヤマグチ(株)

霧島エンジニアリング



1年生 SDGsの旅

ふるさとの企業におけるSDGsへの取組について体験的に学び、ふるさとの環境保護に対する意義や責任などを学ぶことを目的とした1年生の「SDGsの旅」が5月17日(金)に行われました。牧園中OBのサツマイモ農家和田新さんを講師にお招きし、農家経営のシミュレーションを通じて、農業と福祉をつなぐ「農福連携」や再資源化への理解を深めました。グループで障害者雇用を進めるか、土づくりに地域の未利用資源を使うか等の経営方針を考えました。方針に農福連携を取り入れた小林さんは「障害があって、できることが限られていても、周りの理解や支えがあれば活躍できることがわかった」と話していました。また鹿児島空港では施設見学をさせていただきました。普段は入れない場所に入ることができた新たな発見が生まれました。関係者の皆様大変お世話になりました。ありがとうございました。



農業経営シミュレーション

鹿児島空港

令和6年度 生徒総会

5月11日(土)に令和6年度生徒総会が行なわれました。総会では、「令和5年度後期の活動報告」「令和6年度年間月別重点目標」など、今よりもっとよい牧園中学校になるための活動を報告及び紹介してくれました。生徒会役員は当日まで計画的に準備や資料作成に取り組んでいました。本当にお疲れ様でした。また、多くの生徒が真剣なまなざしで、生徒総会に参加していたことを嬉しく思います。このようなたくましい様子を見ると、これからの牧園中が、もっと素晴らしい学校に変わっていくことをとても楽しみにしています。



2日(日) 第1回PTA美化作業

4日(火)~6日(木) 始良・伊佐地区総体

13日(木) PTA総務委員会 19:00

14日(金)~21日(金)メディアコントロール週間

19日(水)~21日(金)期末テスト

23日(日)メディアコントロールデー・子どもと一緒に読書の日

26日(水)~27日(木)高校説明会

27日(木) 第1回学校評議員会

6月行事予定